

# Pese a que asumirá más funciones, recortarán 36.2% a la Secretaría de Seguridad

La Defensa tendrá 43.8% menos porque ya terminó el AIFA y está por concluir el Tren Maya; se quitará 12% a la Semar

**GUSTAVO CASTILLO  
Y FERNANDO CAMACHO**

A pesar de las nuevas atribuciones en materia de investigación de delitos y de tareas de inteligencia que se le asignan, la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) verá reducido su presupuesto en 36.2 por ciento a partir de 2025.

El recorte también se aplicará a la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa), aunque éste se explica porque ya concluyó las obras del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, y la construcción del Tren Maya está prácticamente terminada. Igualmente disminuirán los fondos para la Secretaría de Marina, según plantea el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) del próximo año, entregado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) el viernes a la Cámara de Diputados.

La SSPC recibirá 36.2 por ciento menos presupuesto que este año, al pasar de 105 mil 838 millones a 70 mil 422 millones de pesos, aunque incrementará los niveles de seguridad en todo el país y desarrollar tareas de inteligencia son dos de sus principales objetivos.

El proyecto del PEF señala que la función de la institución que encabeza Omar García Harfuch “es la protección de la integridad y de los derechos

de las personas, robusteciendo el combate a la delincuencia, la reducción de la criminalidad, así como la actuación ante fenómenos perturbadores de origen natural o humano”.

Agrega que realizará sus labores “mediante la colaboración y coordinación interinstitucional, bajo implementación de políticas públicas, programas y acciones orientadas a la prevención y combate de los delitos y la corrupción, contribuyendo a la generación y preservación del orden y la paz social para el desarrollo integral del país”.

Un análisis de Morena en la Cámara de Diputados indica que de las 44 unidades que integran la SSPC, 41 tendrán disminución presupuestal, entre ellas la Guardia Nacional, con 54.19 por ciento menos (39 mil 976 millones 690 mil pesos) que el año anterior.

Asimismo, se plantean recortes para las siguientes áreas: el Centro Nacional de Información Plataforma México, que pasará de 161 millones 910 mil pesos a 143 millones 530 mil; el Centro Nacional de Inteligencia reducirá su gasto 11.29 por ciento, al pasar de 3 mil 111 millones de pesos a 2 mil 759 millones; el Centro Nacional de Prevención de Desastres tendrá 13.11 por ciento menos que en 2024, al pasar de 84 millones 840 mil pesos a 73 millones 720 mil.

El presupuesto de la Coordina-

ción Nacional Antisecuestro y Delitos de Alto Impacto pasaría de 81 millones 640 mil a 73 millones 930 mil pesos, a pesar de que su objetivo es “implementar las políticas, programas y acciones tendientes a garantizar la seguridad pública de la nación y sus habitantes”.

La Coordinación Nacional de Protección Civil, que este año operó con 6 millones 890 mil pesos, para 2025 tiene considerado un presupuesto de 6 millones.

La reducción proyectada por Hacienda a la Defensa es de 43.8 por ciento en relación con 2024, al pasar de 259 mil millones a 151 mil millones de pesos, aunque mantiene como parte de sus objetivos prioritarios tareas de apoyo a la seguridad pública, acciones contra la delincuencia organizada y continuar con el “impulso de transporte ferroviario tanto de carga como de pasajeros; el mejoramiento, rehabilitación, mantenimiento, ampliación de infraestructura y el fortalecimiento del Sistema Aeroportuario Mexicano”.

Los recursos de la Marina bajarán 12 por ciento respecto de 2024, ya que pasarían de 71 mil 888 millones a 65 mil 888 millones. El proyecto señala que la Marina empleará el Poder Naval de la Federación para salvaguardar la soberanía y seguridad nacionales, y aplicará su presupuesto para la adquisición, construcción, reparación y mantenimiento de unidades navales, además de fortalecer “las capacidades para la reconstrucción, atención de emergencias y prevención de desastres naturales” e impulsar el Sistema Educativo Naval y su programa de becas.